
Verbale Direttivo della Consulta dello Sport
Incontro del 01/07/2024

In data 1 luglio 2024 alle ore 20.00 presso la Sala Incontri del Centro Culturale il Pertini si 
riunisce il Direttivo della Consulta dello Sport di Cinisello Balsamo.

Sono presenti  il  Presidente  Antonio  Lombardo e  i  Consiglieri  Stefano Arrigoni,  Guido Bassi, 
Massimo Ciliberto,  Cristina Ferrara,  Igor Palla,  Noemi Riccobene e Stefano Tagliabue, come 
attestato dal foglio firme.
Sono altresì presenti l’Assessore Riccardo Malavolta per l’Amministrazione e Silvia Conca del 
Servizio Sport in qualità di segretaria verbalizzante.
Verificato il numero legale e confermata la validità della seduta ai fini deliberativi, si procede alla 
discussione dei punti all’ordine del giorno, come comunicati in data 19 giugno 2024.

In merito al punto 1) dell'ordine del giorno la seduta si confronta in merito alle Festa 
dello Sport avvenuta nel mese di maggio, al fine di migliorarla per le prossime edizioni.
Il confronto all’interno del Direttivo è propedeutico a un incontro con il Comitato Organizzatore 
che avverrà nel mese di settembre.
Si dà atto che la partecipazione da parte delle scuole secondarie di primo grado è stata inferiore 
a quelle delle edizioni precedenti,  mentre la partecipazione alla giornata dedicata alle scuole 
primarie e alle scuole dell’infanzia è stata così numerosa da porre una serie di problematiche 
organizzative, riguardanti la gestione dell’evento, la visibilità delle diverse discipline dagli spalti, i  
parcheggi.

Per quanto riguarda la prossima Festa dello Sport delle scuole secondarie di primo grado, si  
discute la possibilità di aprire un’interlocuzione con Consigli d’Istituto per trovare soluzioni che 
incentivino la partecipazione dei ragazzi e dei docenti.  Si rileva che il  sabato, giornata in cui  
tradizionalmente si svolge la Festa, non è parte del calendario scolastico delle secondarie di 
primo grado. Se in futuro, però, si scegliesse una giornata infrasettimanale, sarebbe più difficile 
raccogliere  le  disponibilità  dei  volontari  delle  associazioni  sportive,  che  potrebbero  essere 
sostituiti nel loro ruolo dai docenti. La soluzione ottimale sarebbe svolgere la Festa dello Sport di  
sabato, ma con una deliberazione dei Consigli d’Istituto che inserisca quel sabato nel calendario 
scolastico. Tale soluzione, inoltre, ridurrebbe le spese vive della Festa, poiché non sarebbe più 
necessario  attivare  una  polizza  assicurativa  specifica,  liberando  risorse  economiche  da 
reinvestire per migliorare altri aspetti dell’evento.
Il  Presidente  propone di  inviare  una comunicazione agli  istituti  scolastici,  per  richiedere  che 
venga nominato  per  ciascuna scuola  un referente.  Propone altresì  di  invitare  i  referenti  alla 
riunione con il Comitato Organizzatore programmata per il mese di settembre.

Riguardo alla Festa dello Sport dedicata alle scuole primari e dell’infanzia, si ipotizza la divisione 
in due diverse giornate e si vaglia la possibilità di permettere a parte del pubblico di posizionarsi  
dietro le postazioni del vortex, previa verifica delle condizioni di sicurezza e fattibilità.
Si ipotizza anche, per risolvere il problema dei parcheggi, di anticipare la chiusura del mercato e 
di promuovere meglio la possibilità di usufruire del parcheggio del cimitero.

La Festa dello Sport è dedicata alle discipline afferenti all’atletica leggera. Il Direttivo propone di 
aprire una riflessione sull’opportunità di allargarla agli sport di squadra.
Tali sport richiederebbero l’organizzazione di veri e propri tornei, quindi la necessità di prevedere 
delle fasi eliminatorie nelle giornate che precedono la Festa.
Si  propone di  avviare una sperimentazione a partire dalle scuole secondarie di  primo grado, 
scegliendo un solo sport e delegando agli istituti scolastici l’organizzazione delle diverse fasi del 
torneo.
Il  giorno della  Festa  ci  potrebbero  essere  le  premiazioni  o,  nel  caso in  cui  la  disciplina  sia 
praticabile in contemporanea ad altre gare (per esempio volley o basket tre contro tre), la finale.
Il Presidente propone di inviare un’informativa alle associazioni sportive che si occupano di sport 
di squadra, al fine di vagliare la disponibilità di coinvolgimento nella sperimentazione.



Riguardo al punto 2) il Servizio Sport relaziona in merito al prossimo Open Day dello Sport. 
L’evento si svolgerà con le stesse modalità della precedente edizione. La data individuata, previa 
verifica della disponibilità del Centro Sportivo Scirea con il gestore dell’impianto, è quella del 21 
settembre.  
Tale  data  permetterebbe  da  un  lato  la  promozione  delle  scuole,  dall’altro  l’iscrizione  dei 
partecipanti all’Open Day alle diverse associazioni prima che l’anno sportivo entri nel vivo.
Si  comunica che in  occasione dell’Open Day avverrà anche la  cerimonia di  intitolazione del 
Centro Sportivo a Paolo Scirea, in aggiunta a Gaetano Scirea.

L’Assessore propone che il  Direttivo esamini la possibilità di includere nell’Open Day le S.r.l. 
sportive del territorio, chiedendo la loro disponibilità a patrocinare gli eventi di quelle associazioni 
sportive che faticano a trovare degli sponsor. Il Direttivo non si oppone.

Si  discute delle  criticità  della  precedente edizione,  valutando il  Centro Sportivo Scirea come 
troppo  dispersivo,  ma ritenendo importante  che  l’edizione  2024 si  svolga  in  tale  Centro  per 
l’importanza della contemporanea cerimonia di intitolazione. Si richiede, quindi, di valutare per il 
2025 la disponibilità e l’adeguatezza di altre strutture comunali più visibili  e frequentate come 
alcuni parchi o come l’Area Feste di via De Ponti.
Si propone inoltre di  arricchire la proposta dell’Open Day con la presenza di ospiti  capaci di 
attrarre un  pubblico più ampio e l’allestimento di banchi di street food e giochi gonfiabili.

In  merito  al  Punto  3) il  Servizio  Sport  relaziona  sulle  interlocuzioni  avviate  per 
l’organizzazione dei corsi di DAE e primo soccorso e dei corsi di sicurezza sul lavoro.
Per quanto riguarda la prima tipologia di corsi, il Servizio Sport è in attesa del preventivo richiesto 
alla Croce Rossa Italiana.
Per quanto riguarda la seconda tipologia, è stata raccolta la disponibilità del Responsabile del 
Servizio Prevenzione e Protezione del Comune, formatore accreditato, a svolgere corsi in conto 
terzi  per  la  associazioni  sportive.  Il  conto  terzi,  però,  non può essere  svolto  fuori  dall’orario 
ordinario di lavoro, quindi non sarebbe possibile organizzare corsi serali o nel fine settimana.
Il  Direttivo rileva l’importanza del sostegno del Comune alle associazioni sportive in forma di 
servizi a prezzo calmierato e ritiene che sia possibile avere una buona adesione ai corsi in orario 
diurno infrasettimanale, purché venga dato un ampio preavviso.

Si sottolinea inoltre che la Riforma dello Sport, che ha reso obbligatorio il corso di sicurezza sul 
lavoro,  sta  creando  alle  associazioni  sportive  enormi  problemi  di  sostenibilità  economica  e 
richiede adempimenti  burocratici  sempre più complessi,  con il  conseguente ingaggio di  liberi 
professionisti specializzati (consulente del lavoro, commercialista, avvocato etc.).
L’Assessore  propone  che  le  associazioni  analizzino  nel  dettaglio  questi  nuovi  costi  e 
adempimenti, al fine di ipotizzare lo sviluppo di nuovi servizi.

Tra le varie ed eventuali  la Consigliera Cristina Ferrara comunica che US Acli vorrebbe 
organizzare nella primavera/estate 2025 in zona Campo dei Fiori delle attività gratuite mattutine 
legate al benessere (risveglio muscolare, pilates, stretching) e chiede se ci siano bandi per cui il  
progetto potrebbe essere eleggibile. L’Assessore le indica di mandare il progetto al Servizio Sport 
affinché sia valutato.
L’Assessore inoltre comunica che un gruppo di genitori ha richiesto che venga installata in un 
parco pubblico una rete da pallavolo e ha proposto di sottoscrivere un Patto di Bene Comune con 
il Servizio Verde per prendersene cura.

Alle ore 21:45, null'altro da discutere o deliberare, l'assemblea del Direttivo si scioglie.


